
議会広報広聴委員会 

令和元年 6月 25日（火） 

個人一般質問終了後 

議会第 1委員会室 

【出席者】小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【事務局】篠原次長、近重書記 

 

議題 

1  はまだ議会だよりVol.54について 

⑴ 掲載記事及び原稿提出締切について 

 

⑵ ページレイアウトについて 

 

⑶ その他 

 

2  議会報告会について 

⑴ 各常任員会へのフィードバック項目の提供内容について 

 

 

⑵ 地域井戸端会の開催日時・会場について 

 

 

⑶ その他 

 

3  行政視察 

⑴ 視察行程について 

 

 

⑵ その他 

 

 

4  その他 

⑴ その他 

 ア 8/21市町村議会広報研修会（島根県町村議会議長会主催）の対応について 

 

 

次回委員会 開催予定日：令和  年  月  日（  ） 



資料1-1

ページ 記事の内容 文字数等 担当者　依頼者

1 表紙・写真・目次
三浦委員、村武委員
（締切 　7月8日　12:00）

2 3月定例会　今回はこれがポイント 上段（1/2ページ）
小川委員長
（締切 　7月8日　12:00）

補正予算の内容
下段(1/2ページ）

最大3事業
川上副委員長
（締切 　7月8日　12:00）

3
6月定例会トピックス
（総務文教委員会分）

上段（タイトル、リード文、
Q&A、画像）

（　　　　　委員）
（締切 　7月8日　12:00）

6月定例会トピックス
（福祉環境委員会分）

下段（タイトル、リード文、
Q&A、画像）

（　　　　　委員）
（締切 　7月8日　12:00）

4
6月定例会トピックス
（産業建設委員会分）

上段（タイトル、リード文、
Q&A、画像）

（　　　　　委員）
（締切 　7月8日　12:00）

6月定例会トピックス
（予算決算委員会分）

下段（タイトル、リード文、
Q&A、画像）

（　　　　　委員）
（締切 　7月8日　12:00）

5
令和元年6月定例会議議案等の賛否の公開
（本会議）

一覧表　3/4ページ 事務局職員（締切　7月8日　12:00）

請願について審査しました 囲み記事　1/4ページ 事務局職員（締切　7月8日　12:00）

6 議案に対して討論を行いました 1/2ページ 事務局職員（締切　7月8日　12:00）

個人一般質問(1人分)
11字×42行(2段)
※写真は別10行

各議員（締切　7月2日　12:00）

7～12 個人一般質問（18人分）
11字×42行(2段)
※写真は別10行

各議員（締切　7月2日　12:00）

13 個人一般質問（2人分）
11字×42行(2段)
※写真は別10行

各議員（締切　7月2日　12:00）

地域井戸端会を開催します 囲み記事　1/3ページ 事務局職員（締切　7月8日　12:00）

14～15 議会報告会を開催しました
小川委員長、川上副委員長
（締切　7月12日　12:00）

表紙の紹介（写真と紹介文） 囲み記事
三浦委員、村武委員
（締切 　7月8日　12:00）

9月定例会議日程 囲み記事 事務局職員（締切　7月8日　12:00）

あとがき 11文字×22行
笹田委員
（締切 　7月8日　12:00）

★タブレット配信先（ページレイアウトイメージもあります。）

全体共有ツリー→常任委員会→議会広報広聴委員会→H310226_委員会

★レイアウトの注意点★

★改正点(平成30年11月1日発行分から)★

・18ページ　 表紙の紹介・・・表紙で取り上げたことについて説明

・会派代表、個人一般質問の議員名にふりがなを付記

・会派代表、個人一般質問表題の文字サイズを1ポイント小さくする
（議員名と同じサイズでメリハリをつけるため）

・見出しの袋文字をスミ文字にする

・会派代表、個人一般質問の箇所にQRコードを追加

はまだ議会だより　Vol.54　編集作業役割担当一覧

16

・2ページ　 今回はこれがポイント・・・全体の内容が分かるよう

　　　　　　補正予算の内容・・・質疑等の多かった議案、予算事業など

・6～13ページ　個人一般質問・・・タイトルは20文字以内、画像は最低1つ掲載

R1.6.25（火）配付
議会広報広聴委員会作成



議会日程 はまだ議会だよりVol.54作成日程 備　　考

6月 18日 火

19日 水
開会　提案説明
全協　3常任委員会

20日 木 個人一般質問
21日 金 個人一般質問
22日 土
23日 日

24日 月
個人一般質問
議会運営委員会

25日 火
個人一般質問
議会広報広聴委員会

議会広報広聴委員会　個人一般質問終了後
議会だより記事内容、
締切確認

26日 水
本会議　議案質疑
自治区制度等行財政改革推進特別委員会

広報締切一覧議席配付

27日 木 総務文教委員会
28日 金 福祉環境委員会
29日 土
30日 日

7月 1日 月 産業建設委員会

2日 火
予算決算委員会
議会改革調査検討特別委員会

【締切1】個人一般質問　原稿締切
　　　　　～12:00　業者へ提出（同日午後）

3日 水 福祉環境委員会

4日 木

表決、閉会
全協
議会運営委員会
中山間地域振興特別委員会

5日 金
6日 土
7日 日

8日 月

【締切2】表紙写真・目次、
3月定例会今回はこれがポイント、補正予算の内容、
3月定例会トピックス、賛否一覧、請願審査経過、討論
地域井戸端を開催します、表紙の説明、9月定例会議予
定、

9日 火
10日 水
11日 木
12日 金 【締切3】議会報告会を開催しました　　～12:00
13日 土
14日 日
15日 月
16日 火 原稿提出
17日 水
18日 木
19日 金
20日 土
21日 日
22日 月 福祉環境委員会
23日 火
24日 水
25日 木
26日 金 初校正データ提供（←柏村印刷から） Sidebooks配信
27日 土
28日 日

29日 月
松阪市行政視察　15:00　予定
議会改革調査検討特別委員会対応予定

議会広報広聴委員会（編集会議）

30日 火
31日 水

8月 1日 木 島根県市議会議長会議員研修会

2日 金 再校正確認（業者から提供）
Sidebooksに配信し5日12時までに
訂正箇所を集約

3日 土
4日 日
5日 月 午前13：30～最終校正（正副委員長・印刷業者も同席）
6日 火
7日 水
8日 木
9日 金
10日 土
11日 日 山の日
12日 月 振替休日
13日 火
14日 水
15日 木
16日 金
17日 土
18日 日
19日 月
20日 火
21日 水 午前中　はまだ議会だよりVol.54納品
22日 木 広報はまだ納品　→9月1日全戸配布
23日 金
24日 土
25日 日
26日 月
27日 火
28日 水
29日 木
30日 金

はまだ議会だよりVol.54発行日程

7/24-26 福祉環境委員会業視察

7/10-12 議会広報広聴委員会行政視察

R1.6.25配付
議会広報広聴委員会



 

令和元年 月 日  

 

●●委員会 

委員長 ○ ○ ○ ○  様 

 

議会広報広聴委員会       

委員長 小 川 稔 宏     

 

議会報告会で提出された各テーマへの意見一覧の提供について 

 

 5 月 13 日～17 日に行いました議会報告会において、貴委員会から提案い

ただきましたテーマについての意見・要望について取りまとめました。 

 つきましては、別添一覧表を添付いたしますので貴委員会内で共有し今後

の委員か活動の参考としてご活用ください。 
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【テーマ】 地域リーダーの育成(総務)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/13_みどりかいかん
役員が同じ顔触れとなり、引っ張って行く人材が不足している。５～１
０年先の地域リーダーを育成する。

2 5/13_みどりかいかん
若い人が参加できる雰囲気をつくる。地域の人が一緒になってリーダー
を育成する。

3 5/13_みどりかいかん リーダー育成研修を行って欲しい、行政が指導力を発揮してほしい。

4 5/13_みどりかいかん
若い人は仕事があり忙しいが、地域にかかわれる若い人を発掘する。で
きる人をみんなで探す。

5 5/13_みどりかいかん
ＵＩターン者を活用することを考える、いろいろな体験、活躍の機会に
参加してもらうこと、楽しいこと面白いことを伝える。

6 5/13_みどりかいかん
アイデアを持っているＵＩターン者、若い人が参加できる雰囲気をつく
る。

7 5/13_みどりかいかん
ＵＩターン者が地域になじもうとしており、地域でそれをしっかり受け
入れたい。

8 5/13_みどりかいかん
若い人を巻き込む、若い人に入ってほしい、誰が育成するのかの課題が
ある。

9 5/13_みどりかいかん
県立大学があっても地元に若い人が帰ってこない、課題である、市が頑
張る必要がある。

10 5/13_みどりかいかん 人手不足と若い人の働く場がないという矛盾があり、市の仕事である。

11 5/13_みどりかいかん
進める人、かじ取りする人がいればよいが、固く考えると誰もしなくな
る。いろいろな人が支える、みんな一緒につくらないとやっていけな
い。

12 5/13_みどりかいかん
人を育てる、仕組みをつくることが、リーダーとしてやるべき仕事であ
る。

13 5/13_みどりかいかん
町内会の話し合い、常会の内容を充実する、町内会長の意識を高め、課題解決や組織化
を考える。

14 5/13_みどりかいかん
投票立会人は毎回同じ人が就く、若い人、女性、若い人がすることで、
行政参加を促してはどうか。

15 5/13_みどりかいかん 若い人に役を持ってもらう、順番に役を持ってもらう。

16 5/13_みどりかいかん
地域リーダーの育成ではなく、発掘であり育成では遅い。退職者より若
い現職を充てる。

17 5/13_みどりかいかん
市職員の若い人、２０代職員が地域とかかわり、リーダーの姿を学んで
もらう。

18 5/13_みどりかいかん 地域のいろいろな役を一本化して、仕事を担っていく人を確保する。

19 5/14_周布公民館
子どもを中心にして親がつながり、コミュニティを作って、リーダーを
育成する。

20 5/14_周布公民館
周布は地域コミュニティが盛んな地域である。地域活動を行うのに、参
加を無理やり進めないので、地域活動に参加するのが楽である。

21 5/14_周布公民館
地域活動に対して、信じる、任せることで地域のリーダーが育成でき
る。

22 5/15_弥栄会館 常会を開いても高齢で役員になり手がない。

23 5/15_弥栄会館
他所から来たリーダーは出て行ってしまう。将来とも残るためには、
小、中学校からの「ふるさと郷育」が大事。

24 5/15_弥栄会館
地域リーダーの地域とは、どこを指すのか。また、農業の後継者の場合
親の目が光っているあいだは、いやいやで農業を継いでいるだけ。これ
が現状だ。

25 5/15_弥栄会館 一人で受け持つことが多過ぎるので、補助金が欲しい。
26 5/15_弥栄会館 今日、若いのを連れてきました。
27 5/15_弥栄会館 公民館が本当に人づくりを担えるか？

28 5/15_弥栄会館
生産物の価格補償について再考しないと、大半の農家の後継者はいなく
なる。
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【テーマ】空き家の利活用と危険回避(総務)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/15_美川公民館
空き家バンク制度を知らない人が大勢いるので、もっとＰＲや周知をし
てほしい。

2 5/15_美川公民館
空き家バンクに登録するか否か、家で話し合う必要がある。昔は3代一緒
に住んでいたが、今の若者は年を取って田舎に入ることを嫌がり、昔の
家に戻らず後を継ぐ者がだんだんいなくなる。

3 5/15_美川公民館
どう空き家を活用するか、どう人を呼び込むか地域で話し合うことが必
要であり、地域で食べていける対策を講じることも必要不可欠だ。

4 5/15_美川公民館
美川地区では、80軒の空き家のデータをまとめており、これを有意義に
活用すべきで、波子地区のように、しっかりしたリーダーのもとで具体
的に利活用できるか取組むシステムが必要である。

5 5/15_美川公民館
駐車場がない、仏壇や納屋はかまうなと、トラブル発生を聞くが、具体
的にうまくいった例があるのか？

6 5/15_美川公民館
要るものだけ持ち出して空き家かどうか分からず、持ち主の考えが理解
できない。

7 5/15_美川公民館 田舎では、周りに家がなく崩れても構わない。

8 5/15_美川公民館
ＵＩターン者がいるが、地元の人とうまくやっている。外国人が入って
くることの考えられ、受け入れるには人間関係の良しあしが大きい。

9 5/15_美川公民館
ＵＩターンの人を知っているが、普段は夜勤などの仕事をしていて忘年
会や新年会、草刈りや空き缶拾いの時くらいしか出会いがないが、話せ
ば協力してくれる。

10 5/15_美川公民館
雇用促進住宅は、あと2年で民間譲渡とするとのことであるが、県外の人
を受け入れてコミュニティを発展させることを視野に尾、地域や行政と
話し合いたい。

11 5/15_美川公民館
地形が悪く傾斜があり、稲作や草刈りなどに多大な労力を要し、外部の
人が住む環境にない。

12 5/15_美川公民館
空き家があっても借りられるかどうかわからない。空き家を世話する組
織を作り、専属を付けては？

13 5/15_美川公民館 空き家の家賃を、固定資産税相当額にに安くし、修繕は入居者がするようにしては？

14 5/15_美川公民館
空き家に入っても仕事があるかどうか。また、人を集めても中学校は三
中に行けとなっては集まるものも集まらない。弥栄中は、三中に行くこ
とになるのか？
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【テーマ】四中・三中の統合問題(総務)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/15_美川公民館
仕方がない。少人数では部活動が成り立たず、統合すべきだ。その際、
通学バスの確保を。

2 5/15_美川公民館
三中ありきでなく、二中でもよいのではないか。来年から部活が単独と
言われているので、早く統合すべきだ。

3 5/15_美川公民館
学校で部活をしなくても、クラブチームに入ればよい。その際、チーム
に助成金を。

4 5/15_美川公民館
美川小はどうなる？ 少人数になるとすぐ統合ありきとなるが、そもそ
も校区の見直しをすべきでは？また、併せて通学路の見直し、及び歩道
の整備を。

5 5/15_美川公民館
「美川地区には、中学校がないから他所に住もう。」となる。ゆえに中
学校統合には賛成しかねる。

6 5/15_美川公民館
通学路の県道は、非常に狭く市道と違って道路整備の見通しが立たず、
大型車規制もできない。

7 5/15_美川公民館
浜田市の中学校の配備を、部活も含めて「特色ある中学校創り（テニ
ス、水泳、障がい者）」へと方向転換すれば？

8 5/15_美川公民館
美川地区として、幼小中一貫教育で地域の特色を打ち出し、人口減少に
歯止めをかけるべきだ。

9 5/15_美川公民館

東京からＩターンして美川地区にやってきた。理由は、「幼小中一貫教
育」と、小規模ならではのきめ細かい教育に魅力を感じたからであっ
て、ＩＴを生かすとか、校区をフリーにするとかして小規模校の特性を
生かした学校もあってもいいではないか。また、市立幼稚園の園児減少
が進んでいるが、夕陽丘幼稚園に流れているからであり、浜田市も対応
を図るべきだ。

10 5/15_美川公民館

美川に住みたい人はたくさんいて、学校は「地域のへそ」であり、絶対
になくてならないものだ。美川幼稚園も地域性を活用した非常に魅力性
のある幼稚園であり、もっと移住者の呼び込みに工夫すべきで、職場の
確保も重要課題である。

11 5/15_美川公民館 幼を単独で、小中を一貫で

3/16



【テーマ】 高齢者の移動手段の確保(総務・福祉)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/13_みどりかいかん
４０名免許返納者があり、年１５０００円では少ない、病院通いが大変
である。

2 5/13_みどりかいかん
行きはよい良い、帰りは重たいとなっている。これを解決する必要があ
る。

3 5/13_みどりかいかん
バス停までの足の確保が必要である。ディサービスのついでに買い物
サービスができないか。

4 5/13_みどりかいかん 商店がなくなる、まんてんの移動販売を周辺まで波及させてほしい。

5 5/13_みどりかいかん
生活タクシーは、ぐるっと回るので、効率が悪く、都合が悪いときもあ
る。白タク、有料などでできないか。

6 5/13_みどりかいかん 電動車の補助金制度、市がリースを行うことができないか。
7 5/13_みどりかいかん 時間、時間で走る定期の足を確保してほしい。
8 5/13_みどりかいかん 車が家まで入れない。

9 5/13_みどりかいかん
地域での交通は事故が心配である。コンビニ、移動販売車を定期的に月
水金など運行できないか。

10 5/13_みどりかいかん タクシーを地域住民が共同利用する、業者を利用する方法を考える。
11 5/13_みどりかいかん タクシー路線、１週間に１回は必ず回る仕組みをつくってほしい。

12 5/13_みどりかいかん
集落としての結びつきを持ち、一人暮らしの人の支援体制を構築し、経
済的支援を行政が行う、買い物などの代行などを行う。

13 5/13_みどりかいかん
地域の人が代行できる移動システム、白タク事業で認めていただき、移動が助かる、白
タクも必要である。

14 5/13_みどりかいかん
地域町内ごとに移動車両を確保し、独居高齢者のために移動販売を確保
する。

15 5/13_みどりかいかん 利用者も負担し、タクシー事業が利用できる環境をつくる。
16 5/13_みどりかいかん 電動車の補助、助成金制度、地域交通対策の経費を確保する。
17 5/13_みどりかいかん 今までどおり定期的にお出かけバスを走らせる。
18 5/13_みどりかいかん ディサービスの送迎者が使いやすくする、買い物に寄ってくれる。

19 5/13_みどりかいかん
主要道のバス停まで出る手段を確保してほしい、電動四輪のリースなど
も必要である。

20 5/13_みどりかいかん
金城から浜田の病院とゆめタウンなどを結ぶ、バス路線を整備してほし
い。

21 5/13_みどりかいかん タクシー券を半額にしていただきたい。
22 5/13_みどりかいかん バス停まで行けない、デマンドバスが家の前で乗降できると良い。

23 5/13_みどりかいかん
在宅医療の充実と移動販売により、移動しなくてもよい環境にできない
か。

24 5/13_みどりかいかん
生活の利便性より、免許の返納など安全性を最優先する世の中にしてほ
しい。

25 5/13_みどりかいかん 家から家へ行く交通の確保をしてほしい。

26 5/13_みどりかいかん
お出かけバスに乗っている人がいない、便が悪い、バス停まで行けな
い。

27 5/13_みどりかいかん
辺地で交通の便が悪く、免許を返すのは難しい、電動カー助成、デマン
ドタクシー、１００円タクシーなどやってほしい。

28 5/13_みどりかいかん
高齢者の移動手段の確保、病院通い、買い物などがあり、移動販売車も
必要である。

29 5/14_三隅公民館 タクシー券を配ってほしい。

30 5/14_三隅公民館
ひゃこるバスの回数を増やしてほしい。路線の見直しをしてほしい。路
線の危険木の伐採をしてほしい。

31 5/14_三隅公民館
ひゃこるバスの回数が少ない。住民が協力して買い物などに連れて行っ
てほしい。

32 5/14_三隅公民館
ひゃこるバスでは行けるところが少ない。近所の人に「乗せて」と頼む
のは気兼ね。息子に頼む。人には頼みつらいので、出かけられる環境作
りができないか。

33 5/14_三隅公民館 ひゃこるバスの回送の車に乗せてもらえないか。
34 5/14_三隅公民館 まちづくりの活動で求められていることや、方法を勉強しにきた。
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【テーマ】 高齢者の移動手段の確保(総務・福祉)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

35 5/14_三隅公民館

井野地区は有償運送を昨年４月から始めた。利用者は７３名でドアツウ
ドアでやっている。買い物もついて行って荷物も持ってあげ、家まで運
んでいる。これまで３５４便を運行してきた。利用者はのべ５５２人。
車は市の貸与２台、ドライバーの車も２台登録。稼働は１５４日。

36 5/14_三隅公民館 今は車に乗っているが今後井野地区のような移動手段がほしい。

37 5/14_三隅公民館
タクシー券の配布も良いが、便乗してのれるようなタクシー券もほし
い。

38 5/14_三隅公民館
ひゃこるバスの朝が早く、買い物ができない。サンプラムや農協がまだ
あいていない。待つ場所も欲しい。

39 5/14_三隅公民館 バスの便を増やしてほしい。小さくてもいいから。

40 5/14_三隅公民館

バスに乗れる人は元気な人。羽原は１００円で乗れ、行き場所に制限が
ない。大麻は水曜日だけでサンプラムとトライヤルまで。民間で夜８時
まで乗れる１００円タクシーがある。。誰でも始められ、資格もいらな
い。ガソリン代はでる。そんな人が増えればよい。５００円の有償運送
は資格がいる。

41 5/14_三隅公民館

井野の利用状況は１便あたり１、６人。経費はまちづくりから７０万
円、市から３５万円でており赤字にはならない。運転の人件費は１便１
０００円。ドライバーは２０人いる。問題点はドライバーの確保で高齢
者が半分以上。今年度、新規のドライバーが６人入った。運営委員会で
小さな問題は解消している。やってよかった。前日の５時までに予約し
てもらうが、急な対応もしている。運営は地元で行う。事務局は５人、
月３万円の手当。ひゃこるバスへの影響はあまりない。ひゃこるバスは
２００円で安い。保険に入っているがこれまで事故はない。ドライブレ
コーダーも配備している。

42 5/14_三隅公民館
井野の考えは良い。路線など増やす前に、利用できないと意味がないの
で、利用者の意見を聞くことも大事。

43 5/14_三隅公民館
１００円タクシーは利用がない。浜田自治区は除いている。利用はこれ
までのべ２０人くらい。

44 5/14_三隅公民館 利用者は感謝されている

45 5/16_今市公民館
一人暮らしの高齢者（歩行困難者）に声掛けして、必要なものを買って
きてあげたりする、お互い様の気持ちにあふれる地域を作りたい。

46 5/16_今市公民館
免許の返納をしたくても、知人を車に乗せないといけないという理由で
返納できない人がいる。タクシーの充実をして欲しい。

47 5/16_今市公民館 今市でガソリンスタンドがないので困っている。

48 5/16_今市公民館
旭町内でコミュニティばすの巡回をして欲しい。朝病院に行っても、夕
方まで帰ることができない。

49 5/16_今市公民館 買い物送迎、事業所が無料で行って欲しい。
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【テーマ】独居世帯へのケアと高齢者の居場所づくり(福祉環境)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/13_浜田公民館 サロンリーダーの担い手不足で、サロンの維持、増設が困難

2 5/13_浜田公民館
市街地では住民の人間関係が希薄であり、その中で独居の方の見守りや
認知症の方のケアをどう行うかが問題。

3 5/13_浜田公民館 人とのつながりが持てるまちになって欲しい。
4 5/13_浜田公民館 公園など人が集う場所が少ない。
5 5/13_浜田公民館 サロンの構成メンバーの高齢化が進み、次世代の参加者が少ない。

6 5/13_浜田公民館
公民館活動、趣味の会、サロン等、居場所づくりは多数あるが、そこに
参加しようとする意志がない人を誘い出すことが困難であることが問
題。

7 5/13_浜田公民館 サロンの居場所づくりが町内で機運が高まってきた。
8 5/13_浜田公民館 個人情報の懸念を優先するがために、地域のつながりを阻害している。
9 5/13_浜田公民館 あちこちにサロンを開設すべきだ。

10 5/13_浜田公民館 高齢者が保育園などで子どもとふれあえる場所をつくる。

11 5/13_浜田公民館 男性の参加のためには、スポーツ、頭を使うこと、お酒がポイント。
12 5/13_浜田公民館 サロンは高齢者だけでなく、世代間交流ができる場所にする。
13 5/13_浜田公民館 こども食堂で地域のみんなで一緒に食べるように。

14 5/13_浜田公民館
サロンを開設するために、リーダーの育成と不足している経費の助成を
してほしい。

15 5/13_浜田公民館 独居の方への食配を考えたらと思う。
16 5/13_浜田公民館 ふれあい地域サロンについての情報を知りたい。

17 5/14_三隅公民館
ゴミのステイションへ行くのに国道を渡られる高齢者、戸別収集や分別
の簡素化を

18 5/14_三隅公民館 町内会活動の充実誰でもが参加できる町内活動にすること（希望）
19 5/14_三隅公民館 「サスケ」の活用は安否確認によい、いろんな組織にアピールし拡大を
20 5/14_三隅公民館 「サスケ」の加入が伸びない本人でなく親族に知ってもらう工夫が必要

21 5/14_三隅公民館
独居老人の安否確認の手段として近年湯沸かしポットの使用でわかる。
市も取組んではどうか？

22 5/14_三隅公民館
居場所でサロン活動している。今後つづけていくには皆さんの声が聞き
たい

23 5/14_三隅公民館
民生委員として安否確認をしている。月1回の常会または公民館活動等に
もなるべく参加を呼びかけている。

24 5/14_三隅公民館 サロン4か所で限界、きめ細かい活動ができるように市の補助が必要

25 5/14_三隅公民館
独居世帯、何に困っているのかわからない、民生委員はわかっていても
言わない

26 5/14_三隅公民館
若い人が少ない、サロンを作ってもスタッフがいない。自分のことで精
いっぱい

27 5/14_三隅公民館
サロンに歩いていけるよう集会所、空き家を活用し、みんなでそうした
地域を作っていく

28 5/14_三隅公民館 遠方の親類との連絡状況の伝達（安否確認）メール発信している

29 5/14_三隅公民館
町内活動の充実、役が回ってくるので常会に行くのが嫌がる、受けたら
次の世代に渡せない

30 5/14_三隅公民館 地域で問題点を探すことが大切、役職者に頼らず
31 5/14_三隅公民館 独居で高齢者の心配、ニーズは、してほしいことがわからない
32 5/14_三隅公民館 高齢者の居場所づくりには人材とお金が必要、自主活動が大事
33 5/14_三隅公民館 独居の方のごみの分別は大変である、戸別収集分別の方法など猶予は

34 5/14_三隅公民館
場所としての居場所と「役割」としての居場所（必要とされているこ
と）

35 5/14_三隅公民館 昔遊びで子どもとの交流をもっと増やすと高齢者も喜ぶ

36 5/14_三隅公民館
保育所小学校を訪問し、孫がいなくても気軽に参加できるような仕組み
がほしい

37 5/14_三隅公民館
その人の特技を活かした居場所づくり高齢者の方が訪問し物づくり、昔
遊びをできたらいい

38 5/14_三隅公民館 読み語りを子どもたちの前でしている声をかけていただけたら行く
39 5/14_三隅公民館 移動手段が問題だ、高齢ドライバー事故防止のためにも
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【テーマ】独居世帯へのケアと高齢者の居場所づくり(福祉環境)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

40 5/14_三隅公民館 常会等移動もほとんど車で送迎している

41 5/14_三隅公民館
サロンに行きたくてもいけない人がいる、互助で運ぶ人を確保しなけれ
ばならない

42 5/14_三隅公民館 高齢者の居場所に集会所を指定しても運営スタッフの確保が難しい

43 5/14_三隅公民館
高齢者サロンをしているがそれぞれの方がデーサービスと異なるので実
施日を決めるのが困難

44 5/14_三隅公民館
サロン活動をしているが参加しない人はそのままになっている。どうす
るかデーサービスからの情報がほしい

45 5/14_三隅公民館
居場所づくりについてミニデーがなくなり、遠くへ出向いたりされ身近
で対応してあげることができない。
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【テーマ】認知症の方々のケアとその予防(福祉環境)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/13_浜田公民館
認知症スクリーニングは島大が作成したシステムが無料でダウンロード
でき、iPadがあればMMSEと同様の精度で実施が可能である。

2 5/13_浜田公民館
先進的な取組として、名古屋市ではサポーター養成講座のテキストを独
自て作成している。

3 5/13_浜田公民館
群馬県は大学と協同で、認知症サポーターステップアップ研修教材を
作っている。

4 5/13_浜田公民館 金沢市では若年性認知症と家族の会を設置し対策に取り組んでいる。
5 5/13_浜田公民館 認知症本人会議
6 5/13_浜田公民館 まちの保健室のように気軽に相談できる場所があるとよい。

7 5/13_浜田公民館
地域ぐるみでケアを増やしていくとともに、みんなで学習することも必
要。
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【テーマ】 求められる子育て支援(福祉環境)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/14_周布公民館 学校と地域のつながりがすくなくなった

2 5/14_周布公民館
体力の差が子供たちのなかにある。体力向上を幼児期から取り組む必要
がある。

3 5/14_周布公民館 小学生になったら、親が子供から早く手を放しているような気がする。
4 5/14_周布公民館 子供たちが遊ぶ場所がない。⇒遊びを知らない。
5 5/14_周布公民館 保育園の先生方の負担が多い。

6 5/14_周布公民館
スマホを現社会で持たせないというのは難しいが、きちんとした理解を
教育する必要がある。子供も親も。その上でフィルターの必要性を理解
し、きちんとした状態で使用する。

7 5/16_国府公民館
教育現場、校長が変わるとすべて変わる。教育に対する指針を持った方
を配属して、質をあげてほしい。

8 5/16_国府公民館 先生は頑張っているが、親と教育現場が離れていた
9 5/16_国府公民館 放課後子どもの遊ぶところが少ない、遊具がない

10 5/16_国府公民館 上府など暗いなか歩いて帰ると心配、歩道がなく危険

11 5/16_国府公民館
高齢者の見守りをしていただいているが、落石があるようなところでも
決まった道しか通れない

12 5/16_国府公民館
集まりに子どもは行くが親も行きやすいように若い親の意見交換の場が
ほしい

13 5/16_国府公民館 遊び場が少ない遊具が撤去されている。自由に遊べる公園

14 5/16_国府公民館 旧国中で遊んでいるとだめといわれる。市は把握しているのか
15 5/16_国府公民館 児童クラブ以外に子どもの寄る所がほしい
16 5/16_国府公民館 お年寄りと気軽に話ができるところがほしい
17 5/16_国府公民館 高校生まで医療費補助してほしい
18 5/16_国府公民館 子育て世代を終えた方の人材活用に力を入れるべき
19 5/16_国府公民館 出産など支援金等はあるが使い道のマッチング
20 5/16_国府公民館 学校家庭地域連携とは言っても上の人に現場の声が届いていない
21 5/16_国府公民館 若い方の子育ての意見交換の場がほしい
22 5/16_国府公民館 地域の人の顔がもっと分かるようになったらいい
23 5/16_国府公民館 子どもとの交流がもっと多くできるようにしてほしい
24 5/16_国府公民館 安心して遊べるところがほしい
25 5/16_国府公民館 子どもと地域の方との交流がもっとあった方がいい
26 5/16_国府公民館 公園不足、行政は現場の把握をしているのか
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【テーマ】お魚センターのリニューアルと港のにぎわいづくり(産業建設)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/13_浜田公民館
旧魚市場（漁業組合の下）を活用してお魚センターにすれば、市民も買
いに来るのでは。

2 5/13_浜田公民館 良いものを安く提供できる仕組みを考えて欲しい。

3 5/13_浜田公民館
すばらしい海の幸を「ふるさと郷育」につなげ、今後とも浜田が好きで
住み続けるようにして欲しい。

4 5/13_浜田公民館
浜田らしさを出しながら、感じのいい接客ができるように社員教育をし
て欲しい。

5 5/13_浜田公民館
若者や都会の人にも受ける、おしゃれでセンスのいい施設にして欲し
い。

6 5/13_浜田公民館
観光施設として、巻網船団の水揚げ見学、温泉施設、水族館、外ノ浦観
光を検討して欲しい。

7 5/13_浜田公民館
その場で気軽に食べられる魚料理（魚を使った揚げたてコロッケ）や握
り寿司を提供して欲しい。
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【テーマ】有害鳥獣対策と草刈り人材対策（産業建設）

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/15_弥栄会館
防護柵（メッシュ）は、効果はあるが管理が難しい 。美都町でやってい
るフェンス設置を検討してほしい。

2 5/15_弥栄会館 食用にならない不要個体の焼却炉が必要

3 5/15_弥栄会館
ジビエは素晴らしい。もっと宣伝と加工技術で産業にすることで都心か
らも担い手を引き寄せる魅力がある。

4 5/15_弥栄会館 食用以外の部位は飼料や肥料に加工すべき。
5 5/15_弥栄会館 高齢化のため免許の更新を諦めた。
6 5/15_弥栄会館 人里へ降ろさない。慣れたら奥には帰らない。
7 5/15_弥栄会館 高齢、過疎で集落の世帯が著しく減少して草刈人材がいない。

8 5/15_弥栄会館
人がいないので草刈が出来ない。もう業者にだすか除草剤を使うか、面
積を減らすしかない。

9 5/15_弥栄会館
学生との交流活動で草刈をしているが土日の活動となるが交通便がなく
て困っている。地域公共交通が利用できるよう検討してほしい。

10 5/15_弥栄会館
集落の人が9人減り3人になった。シルバー人材センターも夏場は来てく
れないので困っている。

11 5/15_弥栄会館 草刈を『仕事』としてできないか。
12 5/15_弥栄会館 人材不足に対応するには草刈の機械化が必要。
13 5/15_弥栄会館 有害鳥獣対策で設備の一部助成はあるが、設置管理が人手が無くて大変。

14 5/15_弥栄会館 米価が上がらないので気力が上がらない。
15 5/15_弥栄会館 草刈については集落頼みであるが、もう数年もしたらできなくなる。
16 5/15_弥栄会館 シルバー人材センターに人材が不足している。
17 5/15_弥栄会館 刈草の活用を検討すべき。
18 5/15_弥栄会館 クマ捕獲後安易に保護しないでほしい。何回も危ない目に合っている。
19 5/15_弥栄会館 狩猟免許の更新が難しい。もっと簡素化を。

20 5/15_弥栄会館
狩猟免許の更新、検査など手続きの日時は若い勤め人の便宜を図ってほ
しい。

21 5/15_弥栄会館
センチピードグラスの植え付けは効果的だ。将来のためにも普及に力を
入れてほしい。

22 5/15_弥栄会館 技能実習生の住居を確保して欲しい。
23 5/15_弥栄会館 有害鳥獣問題は風力発電の影響もある。
24 5/15_弥栄会館 伐採後の植栽費用に森林環境税を振り分けて欲しい。

25 5/15_弥栄会館
弥栄町全体を重要景観地区に指定して、住民と一緒に全体の景観を管理
する。

26 5/15_弥栄会館 草刈講習会を託児所付き、草刈デモ機付きで開催して欲しい。
27 5/15_弥栄会館 道路の草刈だけなく、イノシシの掘り起こした土砂の処理が必要。
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【テーマ】地域（集落・産業）の後継者対策(産業建設)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

11 5/16_今市公民館 収入の安定化、年収300万円程度確保できる仕事が必要。
2 5/16_今市公民館 若者との交流できる行事などの企画。
3 5/16_今市公民館 地域の話し合いで飲食を共にし、話すことのできる場所と機会を作る。

4 5/16_今市公民館
一つの地域だけでなく、近隣地域との交流をし、協力して課題に向けて
取組む必要がある。

5 5/16_今市公民館 毎年の行事の在り方、今後どうしていくか地域での話し合いが必要。
6 5/16_今市公民館 集まりやすい環境の仕組み作り。
7 5/16_今市公民館 働く場所の確保が必要。

8 5/16_今市公民館
地域間交流は市内と山間部で行い、活性化へ繋げる情報交換の場つくり
が必要。

9 5/16_今市公民館 若い人に合わせて集落運営を行う。
10 5/16_今市公民館 中心地は黙っていてもよくなるので、田舎をよくする方法を考える。
11 5/16_今市公民館 作る楽しさを教える、教わる。
12 5/16_今市公民館 若い人に農業を知ってもらう。（体験等）
13 5/16_今市公民館 若い人の出番を意欲的に作る。

14 5/16_今市公民館 農業を興す必要がある。

15 5/16_今市公民館
空き家を活用して、若い人達が情報交換をしたり、物づくりの拠点にな
ればよい。

16 5/16_今市公民館 都市部に出ている人たちに帰ってもらえるようにPRする。

17 5/16_今市公民館
子ども達に地域に残れるような教育をする。将来への投資をして欲し
い。

18 5/16_今市公民館
商いを目的とした、チャレンジショップを開催し、若者と高齢者の交流
の居場所づくりをする。

19 5/16_今市公民館 神楽を宮に観に来てもらう仕組みつくり。
20 5/16_今市公民館 腹を割って話し合うことができない。
21 5/16_今市公民館 人も産業もエネルギー（力）がない。
22 5/16_今市公民館 まずは自分の地域から話し合って、取り組むことを考えてみては。

23 5/16_今市公民館
年収が低くても、住みやすく満足度が高ければ若者も住んでくれるので
はないか。（若い方の意見）

24 5/16_今市公民館 田と畑の魅力を発信。
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【テーマ】 地域資源の活用（環境整備、観光振興など）(産業建設)

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容

1 5/16_国府公民館
畳が浦の一連の整備をしてほしい。資料館や駐車場なども。人が多いと
きは本来のガイドができていない。バスがはいれない。住んでる人たち
にももっと知ってほしい。

2 5/16_国府公民館
赤瓦の町並みを見直す。畳が浦は夕日のスポット。マリンスポーツのカ
ヤックやサーフイン、サップ、魚釣りや買取を子どもたちとしたらどう
か。サザエやはまぐりなどを焼いて食べる小屋もどうか。

3 5/16_国府公民館

以前は海水浴で有名だった国府海岸。海浜公園、畳が浦は日本一。アク
アス、国分寺、ゴルフ場、スケートリンクなど町レベルでこれだけの施
設があるところはない。観光遊覧船をしたい。高島から温泉津、琴が浜
まで遊覧する許可をとっている。後継者もいる。

4 5/16_国府公民館 下府川の出口の草がはえて活用できずにもったいない。

5 5/16_国府公民館
いかめしや魚を焼いたりしてにおいをさせる。盆踊りを浜田で一緒にや
る。広いところで浜田音頭をする。

6 5/16_国府公民館 下府川から見る夕日が良い。四季によってスポットがちがう。

7 5/16_国府公民館
親は遊べても子どもが遊ぶところがない。親も子供に魚釣りなど遊びを
教えてほしい。

8 5/16_国府公民館
国府小学校に海洋教育で30万円ついた。何に使うか見えていない。先生
も苦慮している。

9 5/16_国府公民館
観光は体験を提供しないと難しい ＊美又も泉質がいいだけでは人来な

い
10 5/16_国府公民館  海を使った体験→現在は体験メニューない

11 5/16_国府公民館
キッズサーフィンスクールは無料なので反響多い（100人くらいの参加

あり）
12 5/16_国府公民館  最近の人たち（特に子どもが）が海にあまり入らないもったいない
13 5/16_国府公民館  親子体験などはよいのでは ＊SUP体験など

14 5/16_国府公民館
400年イベントのメガサップレースはとてもよい：自分たちが出たいと

思うメニューづくりを
15 5/16_国府公民館  国府の夕日の景観は宝
16 5/16_国府公民館  海岸をきれいにつかうことが大事
17 5/16_国府公民館  県の管理地だけど市が管理している
18 5/16_国府公民館  キャンプ場を整備してほしい
19 5/16_国府公民館  使用制限が設けらえているのは、花火やゴミの問題あるのが原因

20 5/16_国府公民館
BBQセットなどの提供するなどで、お金をおとしてもらいたい ＊セット

を提供しながらBBQ実施はOKもらっている
21 5/16_国府公民館  せんじょうえん前の道路整備が必要（ガタガタする）

22 5/16_国府公民館
公共交通で来られる人もいるので、駅や9号線からの巡回バスなどあっ

てもよいのでは
23 5/16_国府公民館  下府川のトイレのタイルが落ちたままになっているので修繕が急務
24 5/16_国府公民館  シェアカーなど、移動手段のバリエーションも検討すべき

25 5/16_国府公民館
（せんじょうえんの）自転車は学生などがコンビニに行くのに利用して

いる
26 5/16_国府公民館  子ども用の自転車があってもよい
27 5/16_国府公民館  久代地区とのつながりが大事
28 5/16_国府公民館  利用促進のためのプロモーションが必要
29 5/16_国府公民館  広浜鉄道の活用
30 5/16_国府公民館  山城の研究 （のろしリレーなど）
31 5/16_国府公民館  ぶどう畑の再生
32 5/16_国府公民館  ゴミ拾いを教育コンテンツとして（行事を一緒にやることが大事）

33 5/16_国府公民館
公園が少ない（大きい遊具が海浜公園からもなくなった）ので、遊ぶと

ころが少ない
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【テーマ】その他

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容 提供先委員会

1 5/13_浜田公民館
盆踊り口説きを子どもたちに教えているが、行政も加わり交流の
仕組みを作りたい。また、盆踊りは町内会単位で行っているが、
他の町内も併せて出来ないか検討して欲しい。

総務文教委員会

2 5/13_浜田公民館 若い人の意見を聴く仕組みが必要。 総務文教委員会
3 5/14_三隅公民館 議会にもしっかり予算を確保するような取り組みをしてほしい。 総務文教委員会
4 5/15_弥栄会館 地域振興基金是非とも残してほしい。 総務文教委員会

5 5/15_弥栄会館
地域協議会はたった15名と少ない構成だが、このメンバーで地域
の課題など決めてもいいのか。

総務文教委員会

6 5/15_弥栄会館
旧浜田市と旧那賀郡の住民に温度差があるので、自治区制度の行
方が心配。

総務文教委員会

7 5/15_弥栄会館
公民館のコミュニティセンター化が地区制度廃止の代替のような
話であるが大変難しい。

総務文教委員会

8 5/15_弥栄会館
自治区制度の弊害で合併による効率化が進んでいない。公共施設
の再編などのあらゆることにスピード感が欠けている。

総務文教委員会

9 5/15_美川公民館
浜田市を、南海トラフ地震、原発事故避難地として活用できない
か。また、そういった考えで瀬戸内の工場、支店、営業所を誘致
できないか？

総務文教委員会

10 5/15_美川公民館
ヘリポートを整備して、県立大学に「航空学科」を誘致し、ヘリ
ポートと大学と消防が連携させては？

総務文教委員会

11 5/15_美川公民館
58災の時、防災拠点である公民館、避難所に電線が張ってあるた
めにヘリコプターが降りられない例があったが、電線の撤去はで
きないのか？

総務文教委員会

12 5/15_美川公民館
いじめ問題の現状はどうか？ また、浜田高校も含め、義務教育
での学力低下を非常に危惧する。また、子どもが少なくなる一方
であり、対策強化のほうが最優先課題ではないか？

総務文教委員会

13 5/15_美川公民館
Ｉターン者を呼び込もう。すぐに入居が可能な空き家2件を知っ
ているが、入居もいいが、体験的な施設としての活用もありだ。

総務文教委員会

14 5/15_美川公民館
過去に、道路の拡充に予算が付いた事案があったが、住民の反対
でパーになった。 もっと地域全体のことを考える地域コミュニ
ティを育てなければ。

総務文教委員会

15 5/16_国府公民館

６月からのバスダイヤ改正の知らせがゴールデンウィーク明けに
バス停に貼ってあった。
①夕方下校時の３便のうち２便が廃止となり不便になるが学校か
ら連絡もない。
②石見交通から市へ連絡の有無について時系列が知りたい。
③スクールバスでの対応等支障のないようにお願いしたい。

総務文教委員会

16 5/15_美川公民館
移住促進策などは、所詮パイの奪い合いであって、根本の出生率
を上げる施策を探るべきだ。　※福祉環境委員会へも提供

総務文教委員会
福祉環境委員会
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【テーマ】その他

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容 提供先委員会

1 5/15_弥栄会館 風力発電について再考が必要。 福祉環境委員会

2 5/16_今市公民館
産婦健康検査事業：浜田市民のみの対象事業だと思うが、里帰り
出産も対象に入れて欲しい。

福祉環境委員会

3 5/15_美川公民館
移住促進策などは、所詮パイの奪い合いであって、根本の出生率
を上げる施策を探るべきだ。　※総務文教委員会へも提供

総務文教委員会
福祉環境委員会
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【テーマ】その他

テーマ別報告一覧表
資料2-1

NO 会場 内容 提供先委員会

1 5/15_弥栄会館 中山間地域の公益的機能（水源かん養等）を理解（存在意義） 産業建設委員会
2 5/15_弥栄会館 浜田市は海の事には本気だが、山の事には本気でない。 産業建設委員会

3 5/16_国府公民館
市内のハローワークへの道が狭いので改善してほしい。これまで
も要望してきたがかわっていない。市が受け付けない。回答して
ほしい。

産業建設委員会

4 5/15_美川公民館

空き家はあるが、仏壇もあるので居住しにくい。そこで、雇用促
進住宅（16室が開き部屋）を地域で引き受けて、月15,000で駐車
場無料で子育て世帯の移住を図り、子育て終了で普通家賃とした
い。

産業建設委員会
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■議会報告会開催会場一覧（H24～R元年度）

自治区名 会場名 実施回数 平成24年度 平成25年度 平成26年度 平成27年度 平成28年度 平成29年度 平成30年度 令和元年度

議会報告会 地域井戸端会 議会報告会 議会報告会 議会報告会 議会報告会 地域井戸端会 議会報告会 地域井戸端会 議会報告会 議会報告会 地域井戸端会 議会報告会

浜田 浜田公民館 8 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

石見公民館 5 2 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

長浜公民館 5 2 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

周布公民館 8 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

美川公民館 8 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

国府公民館 8 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

原井小学校 0 1 ○

二反田団地集会所 0 1 ○

上府三宅集会所 0 1 ○

上府自治公民館 0 1 ○

金城 みどりかいかん 6 0 ○ ○ ○ ○ ○ ○

今福公民館 1 2 ○ ○ ○

美又公民館 0 1 ○

波佐公民館 1 0 ○

旭 旭センター 6 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

旭支所 1 1 ○ ○

和田公民館 0 1 ○

今市公民館 1 0 ○

弥栄 弥栄会館 8 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

老人憩いの家 0 2 ○ ○

三隅 三隅公民館 8 2 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

黒沢公民館 0 1 ○



令和元年度　議会広報広聴委員会　行政視察行程表 資料2-1

日付 時間 スケジュール 移動方法

1日目 7月10日(水) 6:30 浜田市役所出発(公用車) 公用車

8:45 広島駅新幹線口到着

9:17 広島駅出発（のぞみ12号） 新幹線_指定

11:30 名古屋駅到着（※名鉄乗換）

11:59 名鉄名古屋駅出発（名鉄犬山線） 鉄道(名鉄)

12:18 犬山駅到着到着

13:10 犬山市役所へ移動 徒歩

13:20 犬山市役所議会事務局到着

13:30 視察（～15:30）

15:45 犬山駅到着 徒歩

16:12 犬山駅出発（小牧線） 鉄道(名鉄)

16:30 小牧口駅到着

2日目 7月11日(木)

8:45 ホテル出発 公用車

8:55 小牧市議会事務局到着

9:00 視察（～11:00）

昼食

12:06 小牧市役所前バス停（高速バス） 高速バス

12:46 名鉄バスセンター到着

13:01 名古屋駅出発（東海道本線（東海）快速(豊橋行)） 鉄道(JR)

13:28 安城駅到着

13:35 安城駅出発 公用車

13:45 安城市議会事務局到着

14:00 視察（～16:00）

16:10 安城市役所出発 公用車

16:20 安城駅到着

16:47 安城駅出発（東海道本線快速(大垣行) ） 鉄道(JR)

17:13 名古屋駅到着

17:33 名古屋駅出発（のぞみ117号） 新幹線_指定

18:54 姫路駅到着

3日目 7月12日(金)

8:20 ホテル出発

8:40 姫路駅出発(山陽本線普通(播州赤穂行)) 鉄道(JR)

8:51 網干駅到着

9:00 太子町役場へ移動 タクシー

9:20 太子町役場へ到着

9:30 視察(～11:30)

11:40 太子町役場出発 タクシー

11:50 網干駅到着

11:59 網干駅出発（山陽本線普通(姫路行)） 鉄道(JR)

12:09 姫路駅到着

12:55 姫路駅出発（のぞみ105号） 新幹線_指定

13:50 広島駅到着

14:00 広島駅出発（公用車） 公用車

16:00 浜田市役所到着

担当：議会事務局　議事係　近重
0855-25-9800






